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福建社聯逾4000義工助選
發信支持愛國愛港候選人 擬安排政綱聆聽會

香港創新科技界近日好消息不斷：歷經3年波折，立
法會財委會終於通過成立創新及科技局的撥款申請，讓
該局可在本月20日成立運作；美國麻省理工學院宣佈，
將在港設立海外研究創新中心。種種信息均表明，香港
在創新及科技發展方面優勢仍在、機遇處處。但這些優
勢能否變成勝勢，機遇能否把握，就有待各方面的共同
努力，尤其是期待新成立的創科局徹底拋棄所謂「積極
不干預」的落伍施政理念，以積極有為的規劃及部署，
承擔起全面推動、扶助、協調香港創新科技發展的重
任，讓這一領域成為推動香港經濟增長的強勁引擎。如
果做不到這一點，創科局就有負各方期望，將失去成立
的意義。

美國麻省理工學院是世界上最頂級的研究型大學，該
校校長表示，落戶香港是因為香港的大學優秀、充滿商
業人才，又有深圳及珠三角作生產支持。這些本來就是
香港發展創新科技產業的優勢，麻省理工學院因此選擇
在香港設立其第四個海外研究創新中心，可謂頗具慧
眼。但香港能否真正發揮好這些優勢，才是成功的關
鍵。前些年，由於種種原因，香港在創新科技方面的發
展相當滯後，創新科技成果產業化進展遲緩，基本沒有
出現具規模的龍頭企業，也沒有形成具領先性的優勢產
業，直接導致香港的國際產業競爭力日益下跌。據世界
經濟論壇公佈的《2015年至2016年全球競爭力報告》，
在全球140多個國家及地區的競爭力排名中，香港連續3
年排名第7位，其中香港的「創新競爭力」排名卻跌至
全球第23名。顯然，創新科技產業是香港競爭力的「短
板」。

行政長官梁振英任內一直重視發展香港創新科技，提
出要成立創新及科技局，負責制訂全面政策，支援科技
基建及人力發展，促進「官、產、學、研」合作，加速

發展香港創新科技及相關產業。歷經3年波折之後，該
局終於可以在近期正式成立，為落實特區政府在創新科
技方面的施政藍圖，邁出了第一步。對該局能否真正達
成行政長官成立該局時的目標，港人充滿期望，拭目以
待。但有一點可以肯定，如果該局還是依循「積極不干
預」的落伍施政理念，官員只做「裁判」不做「教
練」，只停留在定規則、營造公平環境的傳統管治角
色，而不能採取創新措施推動、扶持業界發展壯大，恐
怕創科局成立和不成立都一樣。

面對時代發展和產業發展規律的變化，新成立的創科
局須以全新的理念和做法，扮演積極有為的角色。首
先，有必要對香港科技及創新產業制定出全面鼓勵、積
極引導、扶持發展的產業政策。對於是否應該制定產業
政策，各方有不少爭論。但世界各國及地區發展的經驗
已經充分證明，對於創新及科技產業來說，如果沒有政
府的鼓勵扶持，沒有一個正確的產業政策，光靠商家單
打獨鬥，是難以持續蓬勃發展的。其次，創科局還須扮
演好與內地聯繫協調的角色，與內地探討香港在「十三
五」規劃下的具體產業定位，如何參與產業分工，如何
培育優勢產業，令香港成為中外創新及科技交流合作的
前沿基地；還要協助業界加強與內地的大學、科研機構
和周邊地區，特別是深圳等地的創新與科技的合作；同
時，創科局還應爭取更多政府資源，以專項創新性基
金、科技產業培育基金等規範而高效的形式，進一步加
大政府對創新科技的投入，支持香港的大學及科研機
構，開展對一些有發展潛力的重點項目進行研發和產業
化嘗試。

總之，業界和市民期待的創科局，一定要有新思維、新
理念、新做法和新手段，成為一個能夠實實在在推動香港
創新科技產業發展的有用部門。 （相關新聞刊A6版）

創科局要有作為 應具新施政思維
香港 10 個旅遊景點包括迪士尼樂

園、海洋公園、昂坪360等，成功申請
1,000 萬元旅遊配對基金，大部分會用
於海外宣傳及提供優惠。旅遊業是香港
的支柱產業之一，創造大量就業職位。
但是近期種種負面因素影響下，香港旅
遊業「寒意」逼人。面對困境，業界責
無旁貸加強宣傳吸引遊客。此外，業界
更需大力提高服務質素，徹底革除粗暴
經營、強迫購物等趕客流弊，重樹香港
禮貌好客的旅遊城市形象。

旅遊業是香港四大經濟支柱產業之
一，旅遊業的興衰直接影響着零售、住
宿、餐飲、客運及其他相關行業（例如
文化及娛樂、旅行代理、會議展覽
等），每年為香港創造約4.5%本地生產
總值(GDP)，更為香港創造數以十萬計
的職位。2003年內地開放「個人遊」，
給香港旅遊業帶來「十年黃金期」。但
是，隨着內地居民出境遊更加便利，東
南亞乃至世界各國都推出新的旅遊政
策，招徠內地旅客，香港旅遊業正面臨
激烈競爭，再加上香港近期發生的一連
串滋擾內地客事件，包括去年的非法
「佔中」、「反水貨客」，最近又發生
強迫購物導致內地客死亡事件，嚴重損
害香港旅遊都會的形象，動搖內地客對
香港旅遊的信心。今年首9個月，訪港
旅客量整體下降0.5%，其中內地旅客微
升 0.4%，非內地客下降 3.5%。令人憂

慮的是，旅客人數下降之外，消費市道
持續下滑，零售業以往門庭若市的情況
不再，後市亦不容樂觀，業界直言，旅
遊業已步入「寒冬」。

面對低潮、逆境，旅遊業界當然要齊
心協力，研究對策，與政府攜手合作，
同步「過冬」。此次政府設立配對基
金，由政府提供資源給業界到海外宣傳
之用，是一次跨行業、跨業界的合作新
嘗試。業界應該善用新資源，做好前期
計劃，發揮協同效應，針對不同客源市
場進行有效的推廣工作，務求取得事半
功倍的宣傳效果。海外宣傳與業界利益
息息相關，希望業界能夠多花一點心
思、多下一點苦功，重塑香港旅遊友好
城市形象，重新吸引旅客。

行動勝於言語。香港旅遊業要重振聲
威，不能單靠宣傳，更要依靠實實在在
的行動。業界一方面要加快旅遊業升級
轉型，增加旅遊設施建設，例如海洋公
園已動工興建新水上樂園，各個景點更
應合作提供聯遊優惠，降低收費，推廣
特色、深度或綠色旅遊，提升對遊客的
吸引力。最重要、最根本的，是要堅決
抵制任何不禮貌的待客行為，杜絕一切
強迫購物、零團費等不規範運作，清除
敗壞業界聲譽、損害業界利益的害群之
馬，令香港旅遊業轉危為機，渡過難
關。

（相關新聞刊A10版）

旅業加強宣傳改善服務度過「寒冬」

蘇錫堅橫額全毀 對手掛旁竟完好

林作遭清洪「撤支」死撐「精神上」力挺
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）區議會選舉投票日將至，候選人都
盡最後努力懸掛橫額做宣傳。在黃大仙區翠竹及鵬程選區爭取連任、
創建力量的蘇錫堅前日發現，他的10條橫額全部被人惡意破壞，而掛
在旁邊的同區其餘兩名獨立候選人的橫額則完好無缺；他昨日重新掛
上經修補的橫額，但又遭受諸多阻攔，有橫額更離奇被盜竊。蘇錫堅
昨日強烈譴責有關的暴力手段，並強調他當選三屆以來，一直都頂天
立地，即使面對惡意攻擊都絕不退縮。
有黃大仙街坊前日晨運時發現，蘇錫堅掛在當區的選舉橫額被鎅
爛，他的肖像及口號均被割去，整張橫額有接近一半面積遭破壞。
蘇錫堅憶述，「我收到街坊通知，但當時忙緊郵寄選舉單張，我以
為只係一條半條橫額損毀，可以遲啲先處理。」同日下午，他才獲
知自己的橫額已全部被破壞。
蘇錫堅表示，「10條橫額無一倖免，近行人路嘅橫額損毀最嚴
重，已經爛到唔可以修補。依家要搵廣告公司再印，要花千多元不
說，時間才是問題，印都唔係即刻印到，仲要掛過晒。」
他強調，選舉應該公平公正，強烈反對使用暴力及不道德的手
法，自己堅信選舉是要幫地區做事，向市民解釋政綱，比拚政績，
而不是透過抹黑或暴力行為謀取議席。他補充指，自己已千叮萬囑
他的支持者不做違法的事，不碰別人的橫額。

修補再掛 遭對手任職法團阻攔
蘇錫堅昨日自行修補橫額，並貼上「強烈反對不公平選舉政治抹
黑惡意破壞」字句，但竟遭受對手陳英擔任副主席的翠竹花園業主
立案法團萬般阻攔，要求他重新掛上與原先一模一樣的選舉橫額，
隨後有關選舉橫額更離奇「被消失」。事後，蘇錫堅報警求助，並
尋求選舉事務處介入協調。

對惡意攻擊 頂天立地不退縮
蘇錫堅昨日狠批，他服務社區一直是實幹為民，但今屆竟不斷遭
受抹黑破壞，「我不知道誰人蓄意破壞我的選舉橫額，但我當選三
屆以來，一直都是頂天立地。我首屆取得逾3,000票當選，隨後兩屆

更是自動當選。選舉有競爭實屬正常，但今屆竟出現抹黑破壞，何
必呢？我期望大家公平競爭，而非不斷玩弄小動作。即使面對惡意
攻擊，我都絕不退縮。」
翠竹及鵬程另外兩名候選人是陳英及李嘉興，兩人均報稱無政治

聯繫。

香港文匯報訊（記者 鍾立）報稱獨
立的黃大仙龍星選區候選人林作，早
前高調宣佈獲得資深大律師清洪支持
參選，其選舉宣傳品也刊載有關訊
息。不過，他近日就向選舉事務處呈
交清洪撤銷對其支持的同意書，在選
舉事務處申報的資料中清洪的名字也
被刪去。林作向傳媒解釋稱，事件純
屬誤會，因為清洪正協助其對手、
「人民力量」成員譚香文打官司，為

免「利益衝突」，故自己主動申請撤
銷，但已寄出給當區選民的、仍有
「清洪推薦」字眼的單張已無法收
回，而他深信清洪在「精神上」會繼
續支持他。
譚香文就聲稱，清洪忽然由支持變成

「不支持」，「呢個問題，明眼人一睇
就知點解。」
同區候選人還有報稱獨立的岳敬寬，

及報稱為無黨派候選人的何偉權。

香港文匯報訊（記者 鍾立）反對
派為爭位，可謂打到「七國咁亂」，
反對派候選人互相指責對方是「霸
權」、「假傘兵」、「鎅票者」等。
工黨成員劉舒燕在今屆區議會選舉到
九龍城馬坑涌區參選，即被同區候選
人黎廣偉指責「鎅票」。工黨近日則
與劉的出選「劃清界線」，指對方事
先未有向該黨申請參選，而對方在參
選後已退黨。

劉舒燕被指「鎅票」
曾任工黨地區主任的劉舒燕參加

今年的區議會選舉，並派發單張質
疑反對派各政黨發起的所謂「不合
作運動」，是在「吃老本」。儘管
她「擺明車馬」批評傳統反對派，
路線不同，但民協仍將之列入聯同
民主黨、公民黨及工黨早前公佈的
所謂「鎅票者」名單中，民協當區
候選人黎廣偉在接受傳媒訪問時，

質疑對方在「沒有地區政績」下
「突然參選」，舉動相當「古
怪」，更「博同情」地稱：「佢嘅
單張全部都係針對『傳統泛民』，
好明顯係指向我。」
工黨秘書長郭永健當時指，劉舒

燕曾任該黨在馬坑涌區的地區主
任，但「投放地區時間不多」，故
該黨認為她不適合在馬坑涌區工
作，將她調到其他地區，又稱對方
曾向黨員表露退黨之意，及查問相
關手續，但她「遲遲未有遞交申
請，似乎刻意拖延」。
工黨近日發表聲明，澄清劉舒燕

事前並沒有向工黨申請出選區議
會，故她並非代表工黨出選。不
過，該黨承認劉舒燕在正式遞交參
選表格後，已經正式退黨並獲工黨
接納。
馬坑涌選區候選人還包括工聯會

的黃潤昌。

香港福建社團聯會在今屆區選期間，動員4,000多名
義工，為愛國愛港的候選人助選。福建社聯昨日舉

行區選助選團誓師大會，主席吳良好主持會議，永遠名
譽會長盧文端、陳金烈，副主席周安達源、蘇千墅、柯
達權、施榮忻、姚加環、陳聰聰、楊集文、丁良輝、王
大治、劉與量、許奇鋒、林龍安等該會領導及來自230
個團體會員的代表出席。會上並公佈了該會支持的候選
人名單。

盧文端讚鄉親勞心勞力助選
盧文端在會後讚揚鄉親愛國愛港，每次選舉都勞心勞力

去為建制派助選，為此十分感動。他指，在國家改革開放

初期，居港的福建鄉親是最早的一批投資者，而他們也會
當香港是自己的故鄉，一直愛國愛港。他呼籲鄉親秉承愛
國愛港的精神，在區選投票予支持特區政府施政、支持香
港繁榮穩定的候選人。

周安達源籲在外鄉親回港投票
周安達源說，鄉親遍佈港九新界，故福建社聯在每個要

選舉的選區中，都會支持該區的愛國愛港候選人，而該會
製作支持名單的過程中，有了解各候選人的政綱及各方面
的表現，其中有些候選人更是鄉親，如果他們愛國愛港，
該會原則上也會支持他們。
他又提到，有較多鄉親聚居的東區，有10名候選人自

動當選，不敢說是該會的功勞，但至少這些人是該會全力
支持的。
他表示，福建社聯的下一步工作，包括呼籲現時不在港的

鄉親在本月22日回港投票，也會向鄉親推薦名單上的候選
人，若有需要會安排候選人向他們介紹政綱及聆聽意見。

指社聯全力支持民記郭芙蓉
反對派聲言要在葵青「翻盤」，周安達源特別介紹在葵

青大白田出選的民建聯郭芙蓉。他說郭芙蓉是鄉親，也是
選舉「新丁」，稱讚她十分優秀：年紀輕、學歷不俗、喜
歡地區工作，福建社聯會全力支持她。
大白田候選人還有民主黨徐生雄。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）今屆區
議會選舉是「佔領」行動及政改爭議後
首場大型選舉，香港福建社團聯會昨日
呼籲鄉親投票支持愛國愛港的候選人，
並決定派出 4,000 多名義工為他們助
選。該會表示，經了解各候選人的政綱
及表現，已向會員發信，呼籲支持一批
愛國愛港的候選人，未來會安排他們向
鄉親介紹政綱及聆聽意見。

■■蘇錫堅蘇錫堅1010條橫額全部被人惡意破壞條橫額全部被人惡意破壞，，而掛在旁邊而掛在旁邊
的同區其餘獨立候選人的橫額則完好無缺的同區其餘獨立候選人的橫額則完好無缺。。

■■蘇錫堅掛上新橫額蘇錫堅掛上新橫額，，呼籲大家公呼籲大家公
平競爭平競爭，，而非不斷玩弄小動作而非不斷玩弄小動作。。

■■盧文端盧文端（（左左）、）、吳良好吳良好（（中中）、）、陳金烈陳金烈（（右右）。）。 記者曾慶威記者曾慶威攝攝
■■福建社團聯會在今屆區選期間福建社團聯會在今屆區選期間，，動員動員44,,000000多名義工多名義工，，為愛國愛港的候為愛國愛港的候
選人助選選人助選，，昨日舉行區選助選團誓師大會昨日舉行區選助選團誓師大會。。 記者曾慶威記者曾慶威攝攝


